

Casa de las Américas evoca a Haydee Santamaría a 40 años de su deceso



La Habana, 27 jul (PL) El mejor homenaje a la luchadora Haydee Santamaría en el aniversario 40 de su fallecimiento es el trabajo desde la cultura por la integración de los pueblos, asegura un mensaje publicado por Casa de las Américas.

De acuerdo con el texto, al que tuvo acceso Prensa Latina, la labor de la revolucionaria en favor de esta emblemática institución cultural resulta imprescindible tras presidirla por dos décadas enfocadas en la difusión de las artes y las literaturas del continente.

'Difícil es recorrer las oficinas y los pasillos del singular edificio de 3ra y G, en El Vedado, sin advertir la presencia de su fundadora', reconoce el mensaje divulgado a propósito del aniversario 40 de la muerte de Santamaría -también luchadora de la clandestinidad-, a conmemorarse este martes.

Todo en Casa de las Américas parece evocarla, entre otras razones porque quienes la conocieron y aprendieron con ella ¿algunos de los cuales aún trabajan en la institución?, transmitieron de generación en generación su legado, reconoce.

'Debemos aferrarnos a él e imaginar a Haydee aquí, interrogando, polemizando, trazando el rumbo. Como siempre, muy cerca de los jóvenes, asumiendo riesgos, batallando, sin descanso y con firmeza, por las mejores causas, siempre al lado de los más humildes', añade.

En medio de la convulsión misma provocada por las múltiples transformaciones que la Revolución puso en marcha, resulta extraordinaria la dedicación de Haydee Santamaría a los temas culturales.

Su labor, señala el documento, se volcó a comunicarse con intelectuales de las más diversas procedencias, a imaginar la mejor manera de lograr el encuentro de unos y otros.

'Alguien podría pensar que había dos mujeres en una. De un lado la luchadora, la guerrillera y del otro la soñadora, capaz de conmoverse con una canción o una pintura', evoca.

Sin embargo, agrega, hay solo una: a un tiempo fuerte y tierna, impetuosa y sensible, siempre justa y fiel a sus principios, al liderazgo de Fidel, a la memoria de los mártires ?Abel, Boris, el Che? y a las ideas de Bolívar y Martí, de quien aprendió, siendo casi una niña, que 'patria es humanidad'.

Recordar hoy a Haydee es un modo de propiciar que su quehacer no sea olvidado.

'Tenemos la responsabilidad de sostener su obra y contribuir a que los más jóvenes conozcan sus ideas, expresadas en charlas, cartas, intervenciones públicas y entrevistas (las cuales, muy pronto, serán recogidas en un volumen)'.
'

El mejor homenaje, sin embargo, será el trabajo cotidiano y el afán por seguir tejiendo desde la cultura la integración de los pueblos de nuestra América, concluye.

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/229807-casa-de-las-americas-evoca-a-haydee-santamaria-a-40-anos-de-su-deceso>



Radio Habana Cuba